

FLORE L'achillée millefeuille

Une plante commune aux vertus légendaires



L'achillée millefeuille est généralisée sur les bords de route en été [Photo : Toutlemonde – La Moncellière – Août 2011]

L'achillée millefeuille est une plante si commune et abondante sur les bords de routes et chemins que vous l'avez forcément rencontrée. Ses tiges finement découpées, à segments très étroits, sont suffisantes pour reconnaître l'espèce bien avant la floraison. Comme bien souvent chez les composées, la fleur est constituée de petits tubes centraux et de languettes périphériques. Elle a une belle couleur crème ou rosée. La pharmacopée traditionnelle attribue de nombreuses propriétés médicinales à cette plante, dont celle d'arrêter les saignements. D'où aussi ses appellations populaires en rapport avec les métiers où les blessures sont légions. L'achillée millefeuille est généralisée sur le territoire de la commune.

L'achillée millefeuille

Nom scientifique	<i>Achillea millefolium</i>
Noms communs	achillée millefeuille, millefeuille, herbe aux charpentiers, saigne-nez, herbe à coupure, ortie du diable
Famille	Composées
Floraison	juin à octobre
Taille de la plante	20 à 70 cm de hauteur
Taille de la fleur	capitules de 5 à 7 mm de diamètre
Statut de la plante	généralisée sur la commune
Habitat	bords de chemins, terrains incultes



Achillées millefeuilles sur la berme de la route de la Buissonnière

Texte et photos : Gérard Hamon